



Syndicat National de la DGFIP

FORCE OUVRIERE

Section de l'Aveyron

fo.ddfip12@dgfip.finances.gouv.fr

<http://www.fo-dgfip-sd.fr/012/>

Compte-rendu Conseil Départemental de l'Action Sociale (CDAS) du 28/09/2023

La discussion a commencé par le vote à l'unanimité du PV du CDAS du 07/04/2023.

Introduction du président du CDAS

- Le président a commencé par regretter la dotation plancher de 18 000 € pour les tous petits départements. Il déplore le manque d'équité entre départements équivalents en ramenant le montant de ce budget au nombre d'agents. Les représentants FO, CGT et Solidaires approuvent cette position.
- Le président a ensuite abordé la réorganisation de l'action sociale. Si les délégués de proximité restent toujours en place à ce jour, leur rôle tend à se spécialiser. Chaque délégué devient référent sur des sujets tels que la parentalité, la restauration, la communication, le logement ou les vacances / actions locales, et à terme deviendra l'interlocuteur privilégié sur le domaine affecté. Jérémy Lang, délégué départemental de l'action sociale a été affecté sur le thème "restauration". FO restera vigilant sur l'évolution de ces fonctions car nous estimons qu'il s'agit de la première marche pour mettre fin au délégué de proximité polyvalent.
- Le président a abordé la future réforme de la complémentaire santé encore en pourparlers au niveau national. FO s'interroge sur le rattachement obligatoire et la question de la prévoyance. Selon le calendrier actuel, les candidats devraient être sélectionnés début 2024 pour une mise en place au 1er janvier 2025.
- Le président déplore qu'il n'y a toujours pas de médecin de prévention. Il estime qu'un accord avec le ministère de l'Intérieur au niveau local permettrait de trouver plus facilement ce médecin au même titre que l'assistante sociale actuelle.
- Une formation des membres du CDAS sera programmé en local d'ici la fin de l'année.
- Monsieur BOYER suite à sa nomination de Directeur départemental par intérim à compter du 01/10/2023 nous informe de sa dernière participation au CDAS.

Compte-rendu d'activité 2022

Sur le département de l'Aveyron, on comptabilise 253 enfants bénéficiaires de l'action sociale (arbre de Noël, sorties et colonies de vacances).

On constate une augmentation des demandes de consultations auprès des psychologues par rapport à l'année précédente (au nombre de 7 sur le département en 2023 contre 2 en 2022). Ceci peut dénoter d'un mal-être au sein des services.

Madame Delaunay, assistante sociale du département, signale 10 demandes d'aides financières (9 aides pécuniaires et 1 prêt social) pour un montant de 18 675 €. Elle note que l'ensemble des demandes émanent majoritairement d'actifs de catégorie C et B. Il semble qu'en 2023 les demandes sont déjà plus nombreuses qu'en 2022. Face à l'inflation, FO ne peut que rappeler la paupérisation des agents C et B.

Madame Delaunay rappelle l'absence de médecin de prévention. Cette situation engendre des difficultés dans sa gestion des agents qui la sollicite pour des problèmes de santé.

Actions 2023

Pour les sorties 2023 :

- Deux sorties pour les actifs au vallon du Villaret et sur l'Aubrac pour un montant total de 2001 €
- Pour les retraités, une sortie à Figeac pour un montant de 2400 € et le repas de fin d'année qui aura lieu au Ségala Plein Ciel au cours du mois de novembre.

L'arbre de Noël aura lieu le 6 décembre 2023 à la salle « 7-77 » à Olemps.

- Pour les 0-10 ans, 110 jouets ont été commandés
- Pour les 11-12 ans, 27 cartes cadeau et 3 abonnements ont été commandés
- Pour les 13-17 ans, au vu du budget restant, il a été décidé de leur octroyer une carte cadeau d'une valeur faciale de 40 €.

Le site local de l'action sociale a été mis à jour par Jérémy Lang, délégué départemental de l'action sociale. Vous pouvez consulter toutes les prestations à votre disposition en cliquant [ici](#) (ULYSSE 12 > Vie Pratique > Le site de la délégation départementale).

Questions diverses

Pour les sorties 2024, plusieurs pistes ont été évoquées : Cap découverte, Walibi, Vulcania, Zoo African Safari à Plaisance-du-Touch, visite du château de Bournazel, Najac, les caves de Roquefort dans le cadre d'un circuit sur le sud Aveyron peu visité jusqu'à présent...

CGT et FO ont rappelé que la valeur du ticket-restaurant, actuellement à 6 €, devrait être au moins revalorisée à la hauteur de 10 € pour faire face à l'inflation et faire suite à la revalorisation des frais de mission.



Les représentants FODGFIP-12.